

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasá de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Paratodo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DE LA TARDE.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

CUADRO.

Hemos visto con singular placer el lindísimo de género que ha remitido á esta diputacion provincial el jóven pensionado D. Adolfo Rubio. Representa á tres honrados labradores que pasan un rato de ocio jugando al solo: están sentados sobre tres robustas sillas de morera, y por toda mesa sostienen sobre sus rodillas un gran tablero de pino con una pintoresca manta por encima. La escena tiene lugar en un espacioso patio de una de esas buenas casas de pueblo; y la accion consiste en uno de esos momentos de sorpresa en que con frecuencia quedan los jugadores al ver caer sobre el tapete una carta que les desbarata todo cálculo y les obliga á reconcentrarse, sin quitar ojo de las que tienen en la mano, y á combinar de nuevo sucesivas jugadas.

La disposicion del cuadro está perfectamente bien calculada. El grupo principal se encuentra en el centro del primer término: á los lados, y un poco mas hácia adelante, se ven los estribos en donde se apoya un gran arco que atraviesa el patio en toda su estension sosteniendo un cobertizo. A la derecha y en segundo término hay una puerta que comunica con el fondo de la casa, en cuyo límite se ve otra que dá á un jardincito. Una mujer anciana con la rueca en la cintura y huso en mano se entretiene en hilar muy arrellanada en una silla al umbral de la primera: por su aspecto parece ser la mujer de la casa: un poco hácia la izquierda y sobre el mismo muro se abre otra puerta que dá á una cuadra en donde se dibujan por oscuro unas mulas y el muero ocupado en prepararles el pienso. Esto, que por si solo ya es un asunto, en nada distrae sin embargo la accion principal, y muy lejos de eso da valor y realce al grupo que se destaca perfectamente sobre la masa de oscuro que produce el fondo de la cuadra. Algunos cacharros que se encuentran por el patio completan el cuadro.

Ahora vamos á decir dos palabras sobre su parte plástica, su filosofía y su dibujo.

Es indudable que el color ocupa un alto puesto en el arte, y que bajo su especial influjo se han distinguido los Ticianos, los Pablos

Verones, los Morillos y otros: y es que el color, sin embargo de no explicarnos ni la gracia ni el sentimiento, como lo hace solo el dibujo, nos fascina con su mágica poesia hasta el punto de no permitirnos sin violencia pasar mas adelante con el escalpelo del juicio: quien haya visto un cuadro de algun gran colorista dirá lo mismo.

Bajo este punto de vista el cuadro del Sr. Rubio solo tiene un aspecto agradable. Su color general es de buena calidad, algo caliente, vigoroso y está bastante bien empastado. La ejecucion tambien está bien intencionada, y esto no basta para creer que muy luego le será mas fácil, y entonces aparecerá mas la huella del pincel y el toque gracioso.

Pero en donde verdaderamente son notables las facultades del señor Rubio es en la parte filosófica. No comprendemos de qué otro modo podria estar representado mas fielmente ni con mas intencion y sello de verdad el asunto del cuadro que nos ocupa. En suma: son tres figuras que están pensando y que el espectador les adivina lo que piensan. Pintar bien una cabeza aunque no espresé nada, ya es muy difícil; pero pintarla llena de sensibilidad y de espresion, esto solo lo hacen los que tienen mucho talento artistico.

El dibujo es algo severo y siempre correcto. En el movimiento de sus líneas encontramos cierta suavidad y delicadeza que es lo que produce generalmente la gracia en los contornos y la dulzura en el sentimiento.

Nos hubiéramos estendido en mas consideraciones si el espacio nos lo permitiera, pero basta con lo dicho para que felicitemos al Sr. D. Adolfo Rubio por sus rápidos progresos en el arte, no dudando colocarle en el número de los jóvenes que por sus talentos honran á este nuestro país, tan fecundo en flores como en artistas.

A REAL LA BARBA!!!

Nos ha sorprendido sobremedura la especie de anuncio de *subasta y puja*, que tuvimos ocasion de ver inserto en nuestro apreciable colega, «La Crónica de Albacete», ofreciendo diligenciar los consejos y consentimientos matrimoniales á menor precio del *legal*, que llevan los que actualmente los reciben. Lamentamos profundamente semejante compe-

tencia atendidas la índole y naturaleza del trabajo, que escede á rebajarlo al nivel de las ocupaciones mecánicas mas vulgares, quizá bajo el especioso pretexto de caridad y economía. Pero lo que nos ha dejado turulatos y con un palmo de narices y boca abierta, es que quien se anuncia tan solemne y absolutamente autorizado en debida forma por la ley para recibir nada menos que los *consentimientos* y consejos matrimoniales referidos, es únicamente secretario del juzgado de Paz, y segun nuestra pobre opinion, ningunas atribuciones, ni facultad se le concede bajo este concepto para ello por la indicada soberana disposicion, que no lo nombra si quiera, si no recordamos mal.

Parece imposible que esto suceda en una capital donde tanto se entiende y habla de leyes!

¿Cómo se conoce que no paga el anunciador, contribucion de subsidio!

¿Y la autoridad, cómo ha callado al ver ese anuncio? Aquí terminamos, repitiendo el epigrafe, de este suelto *¡a real la barba!*

Dice «El Eco de Cartagena:»

«*Agua.* Anteanoche nos regaló el cielo una copiosa lluvia, la que ha hecho que ayer y hoy, esperitemos un poco de fresco, pues el lunes y martes hacia un calor insufrible.

—*Carabineros veteranos.* Ayer han empezado á ejercer su cargo en las puertas de esta ciudad los veteranos del cuerpo de carabineros, retirándose por completo los empleados que antes ejercian la vigilancia en dichos sitios.»

Dice el «Anunciador de Jaen:»

«Segun las noticias que hallamos en los periódicos de agricultura la cosecha que se ha visto amenazada en los últimos días en muchos distritos de España por lluvias y pedriscos se haya ya fuera de peligro. En la última decena han experimentado nuestros mercados una gran baja, segun dice una revista comercial. Esto será cierto porque lo vemos en letras de molde; pero, á fuer de francos, debemos manifestar que en Jaen no hemos experimentado las consecuencias de la baja: el precio del pan continúa en íntimo coloquio con las estrellas, que están bien altas.»

Con el objeto de armonizar las

rúbricas con el cumplimiento de lo dispuesto en una Real orden de 8 de setiembre de 1865, vigente hoy, y en la cual se prohíben temporalmente en las iglesias la celebracion de los funerales llamados de *cuerpo presente* algunos RR. Prelados han dispuesto:

1.º Que si los cadáveres no se conducen ni aun al exterior de la puerta de la iglesia para hacerles allí el oficio de sepultura, y se llevan directamente al cementerio, dentro de aquella deberá hacerse todo el funeral, poniendo una tumba cubierta, ó en su defecto un paño negro en el suelo, con el aparato y luces que se acostumbren, manifestando hallarse el cadáver con presencia moral, sin que vaya la parroquia á casa del difunto.

2.º Que en los días en que segun las rúbricas se permite la misa de *Requiem, cadavere presente*, podrá celebrarse esta como si lo estuviera con presencia física, colocando la tumba ó paño como se dice en la prevencion anterior.

Escriben de Aguilas á la «Gaceta del Clero» dándole cuenta de la entusiasta acogida que se ha hecho á nuestro R. Obispo que en la actualidad se halla en aquella villa haciendo la santa visita pastoral. El estado en que el ilustre Prelado ha encontrado los libros parroquiales y ornamentos de las iglesias, ha satisfecho en extremo su solicitud; quedando altamente complacido de la conducta de los ministros del Señor y de la mayoría de los fieles, manifestándolo así lleno de júbilo á varias personas que se han acercado á felicitar á tan digno Príncipe de la Iglesia.

Está reinando hace algunos días en el pueblo de Poliñá, inmediato á Sabadell, una enfermedad de carácter tifoideo, segun se cree, de la cual se hallan invadidas muchas personas, de manera que no hay casa que no cuente uno ó mas enfermos. Felizmente las defunciones hasta ahora han sido muy pocas.

Leemos en «El Tio Clarin:»

«Estamos sufriendo los caleres tan fuertes como si estuviéramos en la zona tórida. El viernes último el termómetro centígrado llegó al sol á 50° y á la sombra cerca de 43°. La evaporacion fué en el mismo día de 18 milímetros.»

Segun el *Jornal des Debats*, se habla de un descubrimiento que está llamado á producir grandes servicios. Se habla nada menos que de hacer indestructibles los dientes, que segun el doctor Trifet, pueden conservarse por medio de procedimientos tan sencillos como los que se emplean para hacer inalterables las maderas mas tiernas.

Se ha empezado á publicar una obra importantísima, autorizada por S. M. la Reina y dedicada á S. A. R. el príncipe de Asturias.

Dicha obra se titula *Libro famoso del Becerro*, copia íntegra y exactísima del famoso libro de las behetrias de Castilla.

Manuscrito del siglo XIV que se custodia en la Real Chancillería de Valladolid.

Se suscribe á tan importante publicación en las principales librerías del reino.

Se dice es cosa resuelta la creación de un establecimiento modelo de cría caballar en la dehesa de Morafalla, inmediata á Almodóvar, á espensas del Estado y bajo la dirección de la remonta de Córdoba, sin que por esto esperimente aumento de ninguna especie el presupuesto de los cuatro establecimientos de este instituto. Las cuarenta yeguas que se destinan á aquel establecimiento serán adquiridas en las provincias de Córdoba, Sevilla y Cádiz, destinándose á la cubrición de las mismas los mejores sementales del depósito que el Estado tiene establecido en aquella capital. Es posible quede organizado para el próximo mes de octubre el espresado establecimiento.

MURCIA 3 DE AGOSTO DE 1866
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Puerto de Mazarrón 1.º agosto.

La presente temporada de baños ofrece ser aquí muy concurrida, siendo pocas las casas destinadas á bañistas que queden por alquilar. Entre los bañistas que hoy han llegado figuran el editor de su apreciable periódico, don Antonio Hernandez Amores y nuestro particular amigo D. Fernando Villante, los cuales en unión de sus simpatizantes familias, no han tenido inconveniente en venir á disfrutar de estos baños, sin embargo de las penalidades que son consiguientes al andar por caminos tan malos como el que nos une á esa capital.

Hasta de Lorca, no obstante de su proximidad á Aguilas y de haber entre ambos puntos camino de arrastre, no cesan de llegar familias á tomar estos baños y á gozar de la libertad y leal confianza que solo es admisible en poblaciones de tan corto vecindario como esta.

Solo falta á esta poblacion para que reúna especiales condiciones en la temporada de baños, que no quede en proyecto el de la carretera de aquí á Totana ni el de las aguas potables.—A. S. V.

Madrid 2 agosto.

Segun anuncié á V., esta noche saldrán para la Granja los ministros con objeto de celebrar Consejo bajo la presidencia de S. M. antes de que esta, acompañada de su Real familia, salga para Zarauz, viaje que sigue creyéndose se verificará el 8 de este mes.

Hoy se han recibido aquí noticias del Perú que pueden tener grandes consecuencias respecto á nuestra guerra con las repúblicas sub-americanas de la costa del Pacífico. El general Castillo, jefe de uno de los partidos que militan en el Perú se habia puesto al frente de una sublevación contra el coronel Prado, actual dictador de aquella república. Todas las provincias del Mediodía estaban insurreccionadas. La causa principal de este movimiento era ocasionada por las contribuciones extraordinarias que habia impuesto el Gobierno. El partido exaltado que domina actualmente no ha podido mantener por mucho tiempo la ilusión del fingido triunfo del Callao y vistas las cosas por las personas sensatas, tal y como son en realidad, se habia empezado á formar un partido numeroso que pedía un arreglo con España dejando á salvo el honor de ambas naciones. En este partido encuentran apoyo los sublevados á cuyo frente está el general Castillo, y si triunfan, como es probable, la consecuencia inmediata será entablar negociaciones pacíficas con España. Si estas negociaciones tienen buen éxito y el Perú se separa de la alianza de las repúblicas americanas en guerra con España, Chile, Bolivia y el Ecuador, tendrán que imitar por falta de recursos en tal caso los recursos militares y financieros que el Perú les proporciona y que son los únicos con que cuentan en su hostilidad contra España.

La «Gaceta» confirma la noticia que di á V. ayer con referencia al correo de la Habana llegado á Vigo, de que la tranquilidad continuaba inalterable en la isla de Cuba. Como estas noticias alcanzan al 15 del pasado resulta desmentida oficialmente la de haber ocurrido una insurrección en Puerto-Príncipe.

Conocido el proyecto del Gobierno de no usar de las autorizaciones, el precio de los cupones y de las amortizables ha bajado considerablemente en el mercado de Londres.—C. de C.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin, 29.—La «Gaceta Nacional» y otros periódicos dicen que las adquisiciones que hará la Prusia y que están estipuladas en los preliminares de paz, son: los ducados del Elba, el de Nassau, la Hesse Electoral y quizás la parte superior de Francfort.

La Sajonia conserva su frontera, pero toma con respecto á la Prusia la misma posición que se quería dar al ducado del Elba una de las condiciones de la estipulación del mes de febrero.

París, 1.º.—El príncipe Napoleon, de regreso á Italia, sale para Vichy con M. Nigra embajador de Italia en París.

Nueva-York, 1.º.—El ministro del Interior ha presentado su dimisión.

Viena, 1.º.—El general Klapka, que tendía á invadir la Hungría, ha experimentado ya un fracaso en su tentativa.

París, 2.—Las últimas noticias del Perú dicen que Castilla se ha-

llaba á la cabeza de una revolución contra el dictador Prado.

El príncipe Napoleon ha llegado á Vichy.

Se atribuye al emperador de Rusia la firme resolución de proponer la celebración de un congreso al que asistirían para resolver las cuestiones pendientes en Alemania todas las potencias que firmaron los tratados de Viena.

Hay motivos para creer que el bello ideal de la Prusia es anexionarse Hannover, Hesse-electoral, Hesse-Darmstadt, Nassau, y Francfort. idea que va ganando terreno en las grandes potencias.

GACETILLA.

A UN HOMBRE BAJO. Contra un pequeño es la guerra.—mrs., dame inspiración—que en tí mi acierto se encierra;—mas sopla con precaución—no le eche el soplo por tierra.

El alma tan encogida—en su cuerpo se encadena.—que algunos creen admitida—que es cosa de la otra vida.—pues que tiene el alma en pena.

Tanto, que por dar la palma—á unos ojos muy serenos—les dijo con mucha calma:—«Mis ojos, yo os doy el alma,—que el cuerpo en mí es lo de menos.»

Cuando le ven tan chiquito—todas admiran su trato,—rogando al cielo bendito—se los dé por maridito—para horma de su zapato.

Que haya mujer que se atreva—á cargar con él, me prueba—que tiene instintos muy buenos,—porque si es malo y no prueba—tiene ya del mal el menos.

Sobre un caballo subió—y uno al ver cosa tan chica:—¿Quién es ese? preguntó:—y al punto otro respondió:—mosca que al caballo pica.

Pero ya me entra pereza;—voy á acabar, que por Cristo—el hablar de esto es vileza,—pues nadie á mi lira ha visto—otra vez en tal bajeza.—C.

CONTACIONES OP RTUNAS. Un joven bien parecido y de imaginación excelente se casó con una señora rica, pero avanzada en edad. Sus amigos para embromarle le preguntaron por la salud y la edad de su parienta, á lo que contestó sin desconcertarse, «está bastante fresca, y tiene de treinta á sesenta años.»

—Una señora vieja y fea estaba en un palco del teatro tan ricamente vestida como grotescamente peinada. Un extranjero, mirándola, dijo riéndose al que tenia á su lado: Es verdad que esa pobre vieja está soberanamente ridícula.—Seria de vuestra opinión, le dijo este, si esa señora no fuese mi madre.

MODAS. La moda de los pardesús de cachemira negra bordados de cuentas prometía ser muy constante, porque estará en vigor tanto tiempo

cuanto dure la moda de los paletots, que, segun todas las probabilidades, están llamados á alcanzar larga vida.

La moda de las cintas flotantes por detrás se propaga y se perpetúa; se ponen en los paletots, en los corpiños de los trages, en los corpiños blancos y hasta en los collares.

Los largos velos cuadrados de tul negro ó blanco, ó negro y blanco, han vuelto á adquirir el favor de que gozaban el anterior verano. Algunos se ven vacíos por el medio, es decir, cortados de modo que no cubren el sombrero, y solamente rodean, teniendo por delante una altura suficiente á cubrir el rostro, mientras que se limitan á cubrir por detrás el baveletó la guarnición que hace sus veces. Para los sombreros redondos, los velos son algunas veces en forma de bandas cuyos dos cabos caen por detrás.

A NUESTRAS LECTORAS. El uso diario de las cremas perfumadas tiene por objeto el poner flexible y suavizar la epidermis, el preservarla del hálito, el dar brillo y frescura al cutis y el quitar las pecas. Si bien esto es muy bueno, sin embargo, no todas las cremas son convenientes; por lo tanto el célebre perfumista Mr. L. Legrand, llama la atención de las señoras sobre una crema perfumada, cuyo uso data de muy antiguo, puesto que fué inventada para la bella de las bellas, la célebre Ninon de Lençlos, por el químico Fargeon, perfumista que fué del rey de Francia, en el tiempo en que la hermosa Ninon hacía las delicias de aquella elegante y refinada corte; la citada dama debía la conservación de su asombrosa belleza y de sus encantos, al uso diario de tan preciosa crema; y celosa de sus atractivos sin rival, hizo prometer á Mr. Fargeon que no descubriría jamás el secreto de su receta; así se ha cumplido hasta que la casualidad la ha hecho hallar mucho tiempo después en los archivos de la casa L. Legrand, sucesora de la de Mr. Fargeon, la *Crema Oriza de Ninon de Lençlos*, es del dominio general; y tanto por sus buenas cualidades para el objeto á que se destina, como por lo inofensiva que es, hace recomendable su uso.

La casa L. Legrand, es representada en Murcia por la Comisión de Almazan, calle de Zoco, núm. 5.

POLICIA. ¿Se nos podrá decir dónde está metida la de ornato, que en un sitio tan público como es la calle del Junco, frente al Gobierno civil, no ha visto un perro muerto con que nosotros hemos tropezado hoy cerca del mediodía? No es la primera vez que vemos animales muertos por nuestras calles y por eso pedimos un poco mas cuidado.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 3 DE AGOSTO DE 1866.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado.

Alas 12 del dia. 24,3 s. 0. 30,4 s. 0
 — 3 de la t. 23,4 31,7

RELIGIOSOS.

Santos de mañana.—Sto. Domingo de Guzman fr.

Jubileo.—Estará mañana en la iglesia de religiosas de Sta. Ana.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo..... de 42 á 50 1/2 rs. f.²
 Cebada..... de 23 á 24 3/4 id

ANUNCIOS.

La Beauté Eternelle

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

Precio, tres reales en sellos de correo. (A. 2441.)

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo del dia 7 de agosto.

Para el de dicho dia hay abierta

una compañía compuesta de DIEZ ACCIONES divididas en cuartos a cinco y medio reales cada uno, la cual va interesada en DOS DECI-MOS de cada uno de los cinco números que siguen:

—6,796. — 13,005. — 13,014.—
 —21,121.—21,123.—

Para interesarse puede acudirse á la administracion de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.

Se desea comprar una casa bien situada para una persona de fuera: los que deseen vender pueden dejar sus notas en la redaccion de este periódico, para que en su vista se elijan las que mas convengan, con arreglo á los deseos del comprador, y después se entre en los ajustes respectivos. 316—7

Ley de cacerias,
 á 6 cuartos.

Ley de ayuntamientos,
 á 6 rs.

Ley de espropiacion,
 á 6 ctos.

Reglamentos de guardas rurales
 de campo, á 2 rs.

Se venden en la comision de Almazan.

Objetos de escritorio.

Pastillas de goma pa a borrar; plumas de ave cortadas y sin cortar, y de acero

de varias clases: cuchillos de hueso; sellos para cartas; papel blanco y azul discreto, chico y grande, id. de tute, id. de color, id. con orlas de relieve y otros adornos: sobres blancos, de colores y calados: pastillas de cola de boca: portaplumas de hueso: lacres de diferentes clases: lápices variados y en estuche: arenillas de colores y negra: tinta y otros artículos, comision de Almazan, Zoco, 5.

A los franceses

RESIDENTES EN MURCIA.

La comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5, tendrá á la venta en su despacho muy próximamente los acreditados periódicos franceses «Le Nouvel Illustré» y «Le Petit Journal» los que serán llevados á domicilio por nuestros repartidores, por una corta retribucion que se les dé, los cuales están autorizados para admitir los pedidos que se quieran hacer.

CALEIDOSCOPIES

de la fábrica de objetos ópticos
 DE MR. PIERRE LANDINE,
 EN PARIS.

En la comision de Almazan hay un surtido de estos juguetes, de bastante entretenimiento para los niños por la combinacion sin fin de sus dibujos.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan.

OBRAS DE D. MANUEL G. REINOZO.

Prontuario.

de la contribucion industrial
 y de comercio.

Un tomo 8.º, rústica 12 rs.

Prontuario de quintas,
 publicado por el secretario del
 ayuntamiento constitucional
 de Zaragoza.

Un tomo, 8.º, rústica, 5 rs.

Nuevo y completo manual
 para el uso del papel sellado.

Un tomo, 8.º rústica, 12 rs.

Aranceles judiciales

de los secretarios de los juzgados
 de paz, de ayuntamiento.

de hombres buenos, fieles de fechos
 alguaciles, porteros y peritos.

Un cuaderno, 4.º mayor, 4 rs

Los libros que anteceden se ven-
 den en la comision de Almazan,
 Zoco, 5.

Manual de recaudadores.

Se vende en la imprenta de este
 periódico.

FACTURAS

para el cobro de los intereses de la
 deuda, se venden en la imprenta
 de este periódico.

358

EL CABALLERO

Un poco mas allá, bajo un pabellon resplandeciente de oro y adornos, veíase una hilera de taburetes, reservados para los favoritos de Enrique III, y en el centro un gran sillón terciopelo carmesí para el monarca.

Además de esto, habíanse construido otros dos pabellones para los pajes, escuderos y demás servidores de ambos combatientes.

Sobre un tablado, á la izquierda de la galeria de las damas, hallábase Ruggieri inmóvil y con los ojos bajos, rodeado de alabarderos.

Indicando á las gentes de su escolta la posicion que debian ocupar, Joyeuse atravesó á caballo la entrada de la liza para ir á reunirse con los jueces del campo.

Crichton le siguió lentamente, y deteniendo de pronto su caballo, dirigió la vista en derredor para contemplar el hermoso cuadro que se desarrollaba ante sus ojos.

El dia era magnífico; los rayos del sol se reflejaban sobre los cascos y los coseletes como sobre otros tantos espejos, y por todas partes se veian los ferrados y balcones llenos de hermosas y elegantes damas, cuyos encantos hicieron palpar el corazon de nuestro héroe.

A la derecha de la galeria real desplegábase los caballeros del baron de Epernon; con su jefe á la cabeza, ostentando sus brillantes armaduras; y á la izquierda se veia la suntuosa comitiva del duque de Nevers.

ESCOCES.

359

De repente elevóse un clamor entre la multitud, y la mirada de Crichton se detuvo en la gran galeria, donde acababa de entrar la reina Luisa con sus damas de honor, entre las cuales distinguió el caballero á la hermosa Esclarimonda.

La princesa de Conde, así la llamaremos en adelante, estaba muy pálida, pero esto, lejos de disminuir sus encantos, la hizo parecer aun mas hermosa á los ojos de su amante.

Su lindo rostro, sin embargo, no era ya el de la joven huérfana, sin nombre y sin familia: en el brillo de sus ojos, en su aire grave y digno á la vez conocíase que no ignoraba el secreto de su nacimiento.

Después de los saludos de costumbre, Esclarimonda, á una indicacion de la reina Luisa, fué á ocupar el trono que le habiasido preparado como árbitra soberana del torneo, y de este modo hallóse colocada en el sitio donde mas podria llamar la atencion de los espectadores.

Su magnífico traje era blanco con flores de oro, y al verla, un murmullo de admiracion circuló por la multitud.

En el momento en que la mirada de la princesa cayó sobre Crichton, este la hizo un respetuoso saludo, que fué inmediatamente correspondido; y ya iba á salir de la arena de la liza, cuando le llamaron la atencion ruidosas aclamaciones y oyó gritar:

—Noel! noel! Viva el rey! viva el rey!

Siguióse después un toque general de clarines y

LA EDIFICADORA.

Compañía de crédito hipotecario, establecida en Madrid, calle del Carmen, 4, principal.

Construye toda clase de edificios. Compra y vende fincas rústicas y urbanas. Administra bienes anticipando las rentas. Descuenta cartas de pago de la caja general de depósitos y cupones de la deuda pública. Anticipa sobre fondos públicos y compra créditos contra el Estado.

Admite imposiciones á plazo fijo con interés de 8 á 15 por 100 y desde 1.º de setiembre último no recibe las de á voluntad.

Los Sres. imponentes pueden cobrar cuando gusten los intereses devengados y sus imposiciones vencidas.

El Director general, ANGEL HERNAN

Representante en Murcia, D. Pedro Soler y Roby, calle de Vitorio, núm. 5. 9



OPRESIONES TOS. CATARROS. **ASMAS** NEURALGIAS IRRITACION DE PECHO.

INFALIBLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS. ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoración, y favorece las funciones de los organos respiratorios.—PARIS, J. ESPIC, calle de Amsterdam, 6.—En MADRID, Exposicion extranjera, calle Mayor, 10. Erijase la Siguiente Firma en cada Cigarrillo.

Depositarario en Murcia. Guerra.

ALMANAQUE PARA 1867

del famoso astrónomo Zaragozano

D. JOAQUIN YAGÜE.

Habiendo renovado el contrato de propiedad de este libro y por consiguiente el derecho esclusivo de imprimirlo y venderlo en todas y cada una de las poblaciones del Reino de Murcia lo hacemos notorio para los efectos de la ley, á fin de que nadie se esponga á sufrir sus rigores copiándolo ni extractándolo bajo ninguna forma.

Estamos preparando una gran tirada de dicho Calendario con los acreditados pronósticos del tiempo para 1867, que en estando de venta en este establecimiento ofreceremos á todos los especuladores de este reino con proporcionadas ventajas, admitiendo desde luego los pedidos.—Rafael Almazan y Martin.

MENDEZ NUÑEZ.

Retratos de cuerpo entero de este bravo general de marina.

Se venden en la imprenta de este periódico.

MANUAL DEL CONSTRUCTOR

OBRA UTILÍSIMA, á todo el que se dedique á la enseñanza elemental de construcción, é indispensable á los constructores, aparejadores, capataces, maestros de obras, ayudantes, etc. Se puede obtener por la comision de Almazan.

no último, se ha puesto ya á la venta para el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias pueda necesitar para concurrir á unos u otros baños. Forma un elegante tomo en 8.º de mas de 200 páginas y se vende á DIEZ REALES ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias, se dirigirán acompañados de su importe en sellos ó libranzas, á la administración, calle de Rubio, núm. 4, en Madrid, ó á la comision de Almazan, Zoco, 5, Murcia.

TABLAS

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.

Los pedidos se dirigirán á la administración de este periódico.

BIBLIOTECA HISTORICO-RECREATIVA,

Miserias imperiales

O LA GLORIA EN UN ATAUD.

Crónica original del Siglo XVI,

POR D. F. DE SALES MAYO

Esta interesante obra se publica por entregas de 16 grandes páginas en 4.º mayor con láminas.

Se suscribe en Murcia en la comision de Almazan, ó por conducto de los repartidores de este periódico.

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA,

por

D. MANUEL TORRIJOS.

Esta obra, de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó en el vera-

Editor responsable,

D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

atabales, y Enrique III, magníficamente armado de punta en blanco, entró en la arena.

Acompañábanle el marqués de Villequier, Saint Luc y una multitud de cortesanos, cuyos trajes deslumbradores causaban la admiracion.

Saludando cortesmente á Crichton, y mandándole que estuviese pronto á la señal del combate, que se daría muy pronto, Enrique se dirigió hácia la gran galería y solicitó de Esclarimonda una prenda para romper una lanza en su honor.

La princesa no podia rehusar esto, y en consecuencia desprendió un collar de perlas de sus hermosos cabellos y lo envió por medio de un paje al monarca, que dió las gracias á Esclarimonda, elogiando sus encantos.

Entre tanto, Crichton se dirigió hácia el pabellon dispuesto por sus servidores, donde después de apearse, se vió rodeado por Joyeuse, Montjoie y Pedro de Goudi, que era quien recibia los juramentos ordinarios antes del combate.

Besando el Crucifijo y el *Te igitur*, Crichton se puso después en manos de su armero, que le preparó para la lucha adaptando sobre su corazon una placa de acero bruñido, y entregándole una fuerte lanza.

Enrique, que se habia sentado ya, dió con su baston la señal á Montjoie, y el rey de armas, acompañado de dos heraldos con clarines, se dirigió hácia el centro de la arena.

Después de imponer silencio proclamó en alta voz

CAPITULO IV.

El torneo.

Acompañado por el vizconde de Joyeuse, Crichton entró en el círculo preparado para el combate. Las barreras se elevaban á una regular altura, y el campo, que medía sesenta pies de longitud, ofrecia un espacio suficiente para la caballeresca lucha.

La fachada del palacio estaba decorada con el mayor lujo y magnificencia, y de trecho en trecho veíanse elegantes pabellones del mas rico brocado, con adornos de cintas, banderolas de seda y brillantes escudos.

En el extremo izquierdo de la liza se habia construido una gran galería cubierta, destinada para las tres reinas y sus damas de honor, y en el derrecho elevábase al estrado para Montjoie, el rey de armas y los demás jueces del campo.